
 atendiendo 
a los pacientes de Lima-Norte!
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Lic. Mayra Rengifo Gonzales. 
Jefa de la Oficina de Comunicaciones.
Pedro Gustavo Alcalá Cuadros.
Diagramador.

Juntos si podemos !!!
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Cuando hace treinta y tres años, a pesar de las circunstancias y la distancia, por decisión propia empe-
cé a vivir mi experiencia profesional en el Hospital Nacional Sergio E. Bernales, lo hice convencido 
de mi verdadera vocación de servicio en favor de los más necesitados. Eran épocas de los coches 
bomba, del terrorismo, de la crisis económica y política por la que atravesaba nuestro país. Comas 
y Carabayllo eran zonas liberadas por las huestes demenciales de sendero luminoso y el MRTA. El 
Perú era un país inviable, pero aún así, a diferencia de otros que escogían trabajar en el IPSS, hoy 
Essalud, o en los hospitales céntricos de Lima, yo aposté con fe y optimismo por este hospital, y no 
me equivoqué.

A lo largo de todos estos años, he tenido la suerte y el honor de desempeñarme en la docencia, en la 
parte asistencial, gremial, y administrativa del hospital, y toda esta experiencia me llevó a conocer 
todos los aspectos de la gestión hospitalaria, y entender cómo funciona el sistema de salud en nuestro 
país; y ahora que llevo tres años al frente de la Dirección General de nuestro hospital, he podido

Dr. Julio A. Silva Ramos
Director General

volcar mis conocimientos y experiencia de gestión para resolver sus grandes necesidades como la falta de agua potable, logrando la 
conexión a la red de Sedapal después de muchos años, -el hospital sólo se abastecía del pozo de agua que tiene en San Felipe- ahora 
nos abastecemos a través de las dos fuentes. Podemos citar otros logros como la tercerización del Servicio de Seguridad y Vigilancia 
Externa del hospital con la colocación de cámaras de video vigilancia, enmallado e iluminación del cerco perimétrico que colinda 
con la zona arqueológica; la tercerización del Servicio de Limpieza en las áreas asistenciales, lo cual, permite brindarle seguridad 
y confianza a nuestro personal y a nuestros pacientes; la renovación de la infraestructura de las diversas oficinas administrativas; el 
mejoramiento en la infraestructura de nuestra Emergencia, de Hospitalización de Cirugía, de Medicina, de Ginecología, de la UCI, 
del Almacén de Farmacia, Equipamiento médico; sólo por mencionar algunos logros. En la parte médica se ha implementado la 
Unidad de Telesalud – Telemedicina y se realizó una proeza médica al llevar a cabo una cirugía cardiaca con soporte de circulación 
extracorpórea.

La estratégica ubicación geográfica de nuestro hospital nos permitió que sea considerado de referencia para la atención de pacientes 
Covid-19; por ello tuvimos que instalar un Área Aislada de Expansión -Módulos de Emergencia Crítica Covid-19- con 30 camas, 
con monitor de imágenes y con una red de exígeno; ejecución que la efectuamos nosotros con el presupuesto Covid-19. Por otro 
lado, el hospital de contingencias que instaló la Dirección General de Gestión del Riesgo de Desastres y Defensa Nacional en Salud 
del MINSA, con camas y con balones de exígeno, no fue el más apropiado, por lo que, tuvimos que dejarlo de lado y adecuar a 
cambio de ello nuestra Emergencia Pediátrica, Emergencia Adultos y Triaje, porque estas áreas ya contaban con puntos de oxígeno. 
Asimismo, el Proyecto Especial Legado de los Juegos Panamericanos y Paraparamericanos 2019, ejecutó el Centro Hospitalario de 
Atención y Aislamiento Temporal con 48 camas para Covid-19, con 10 monitores de funciones vitales, un ecógrafo, 12 pulsiómetros 
para medir la saturación de oxígeno en la sangre, un desfibrilador, puntos de red de oxígeno, un equipo de Rayos X. 

Hoy que nuestro hospital -a un año del bicentenario de nuestra patria-  cumple sus “Bodas de Roble”, puedo decir con orgullo y 
satisfacción que gracias a la participación activa del personal administrativo, asistencial y de servicios -el activo más importante 
que tiene nuestro hospital- ha ido creciendo y transformándose vertiginosamente hasta convertirse en un hospital de referencia para 
atender a toda la población de Lima Norte hasta la provincia de Canta y todos sus distritos. Esta circunstancia, entre otras cosas, ha 
hecho que después de décadas de espera, y luego de un año de arduo trabajo técnico desarrollado con el PRONIS, la DIRIS Lima 
Norte y nuestro hospital -en medio de toda la pandemia del Covid-19-, se concrete la viabilidad del anhelado proyecto de inversión 
del nuevo hospital -“Mejoramiento y Ampliación de los Servicios de Salud del Hospital Nacional Sergio E. Bernales”-, logro impor-
tante alcanzado en mi gestión que, nos permitirá contar con una moderna infraestructura hospitalaria y equipos médicos de última 
generación; ejecución que se llevará a cabo con el asesoramiento técnico de la República de Francia, con quien el Estado peruano ha 
firmado un contrato de Estado a Estado. Este nuevo complejo hospitalario nos permitirá contar con una mayor capacidad resolutiva 
para atender casos de alta complejidad.  

Debo resaltar el esfuerzo y la dedicación de nuestros médicos, enfermeras, técnicos, administrativos y personal de servicios, quie-
nes arriesgando sus vidas y las de sus familias, -en un compromiso social sin precedentes-, anónimamente vienen en primera línea 
librando una lucha sin cuartel contra el Covid-19, salvando vidas. En esta lid, algunos de nuestros compañeros lamentablemente 
perdieron la vida: El cirujano plástico Jaime Paulino Cotrina, el señor José Nole Girón del Área de logística, la Lic. Obst. Teresa 
Salomé Paitan Carrillo del Área de Ginecología; la señora Linda María López Valverde del Área de Nutrición y la señora Luz Angé-
lica Alvarado de León del Área de Economía. A todos ellos nuestro sincero homenaje, nuestro reconocimiento constante y nuestro 
agradecimiento eterno. Siempre estarán en nuestros corazones, en nuestras palabras y en nuestros pensamientos.    

Finalmente, expreso mi gratitud, mi agradecimiento y mi admiración al equipo de gestión, a nuestros médicos, enfermeras, técnicos, 
administrativos y personal de servicios y a toda la comunidad hospitalaria bernalina que viene trabajando, por su apoyo decidido, 
por su compromiso constante en favor de nuestros pacientes; gracias a ustedes el nombre del Hospital Nacional Sergio E. Bernales, 
día a día trasciende y tiene significación en la salud pública de nuestro país.
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Directorio Institucional 2020 
Dr.  Julio Antonio Silva Ramos 
M.C.  Juan Martín Nina Cáceres 
Ing.  Eduardo Cerro Olivares 
Lic.   Feliciano Portuguez Luyo 
Lic.   Zoila Teodolinda Moya Soto 
C.P.C.  Elsa Salcedo Alfaro de Lorino 
C.P.C.  Maritza Victoria Rodríguez Ramírez 
Lic.   Mayra Rengifo Gonzales 
Abg.   Javier Zúñiga Barrios
Ing.   Jorge Vidal Leyva Vílchez 
Lic.   Jenny Espada Camones
Ing.  Mónica Nohemí Rosas Sánchez
M.C.   Epifanio Sánchez Garavito 
C.D.   Carlos Martin Tineo Valencia 
C.P.C.  Ponciano F. Samaniego Casallo
M.C.  Judith Danz Luque
M.C.   Jorge Emilio Colina Casas 
M.C.   Orlando Herrera Alania 
M.C.   Oscar Otoya Petit 
M.C.   Alejandro Víctor Pérez Valle
M.C.   Julio Ruiz Olano 
M.C.  Hugo Javier Flórez Villaverde 
Lic.   Zena Villaorduña Martínez 
Nut.   Rosa Evelia Chumpen Amaro
Lic.   Violeta Aguirre Arellano 
Q.F.   Jessica García Yacila 
Lic.   Zonia Emperatriz Mori Zubiate
M.C.   Roberto Jáuregui Santa Cruz 
C.D.   Karina Graciela Reyes Reyes 
M.C.   Ana Cotrina Llamoca 
M.C.  Julio César Calderón Vivanco 
M.C.   Giuliana Urquizo Salas

Director General
Director Adjunto
Director Ejecutivo de la Of. Ejecutiva de Administración
Jefe de la Of. de Personal 
Jefa de la Of. de Logística
Jefa de la Of. de Economía 
Directora Ejecutiva de la Of. de Planeamiento Estratégico 
Jefa de la Of. Comunicaciones
Jefe de la Of. Asesoría Jurídica 
Jefe de la Of. Servicios Generales y Mantenimiento
Jefa de la Of. Gestión de la Calidad 
Jefa de la Of. Estadística e Informática 
Jefe de la Of. Apoyo a la Docencia e Investigación 
Jefe de la Of. Seguros 
Jefe del Órgano de Control Institucional 
Jefa del Dpto. Emergencia y Cuidados Críticos 
Jefe del Dpto. Cirugía
Jefe del Dpto. Medicina 
Jefe del Dpto. Gineco - Obstetricia
Jefe del Dpto. Pediatría
Jefe de la Of. Epidemiologia y Salud Ambiental
Jefe del Dpto. Diagnostico por Imágenes 
Jefa del Dpto. Enfermería 
Jefa del Dpto. Nutrición y Dietética
Jefa del Dpto. Servicio Social
Jefa del Dpto. Farmacia 
Jefa del Dpto. Psicología
Jefe del Dpto. Consul. Externo y Hospitalización 
Jefa del Dpto. Odontoestomatología
Jefa del Dpto. Medicina Física y Rehabilitación
Jefe del Dpto. Anestesiología y Centro Quirúrgico 
Jefa del Dpto. Anatomía Patología y Clínica

Juntos si podemos !!!



¡YA LLEGO EL AGUA POTABLE!

COORDINACIONES CON EMPRESA CONTRATISTA PARA 
INICIO DE TRABAJOS DE CONEXIÓN DE 

RED COMPLEMENTARIA DE AGUA POTABLE

INICIO DE ESCAVACIONES PARA CONEXIÓN DE 
TUBERÍAS DE LA

RED COMPLEMENTARIA DE SEDAPAL

SUPERVICIÓN DEL SERVICIO EN EJECUCIÓN DE LA RED COMPLEMENTARIA DE AGUA POTABLE 

Tras 78 años de fundación del Hospital Nacional Sergio E. Bernales, luego de una larga gestión del Dr. Julio 
Silva Ramos, Director General, se hizo posible la conexión a la Red Complementaria de Agua Potable (Ser-
vicio de Agua Potable y Alcantarillado de Lima) de Sedapal, que suministra agua potable al nosocomio. Con 
ésta gestión se está beneficiando a más de 900 usuarios que acuden diariamente a consulta externa, a 500 pa-
cientes hospitalizados y a más de 1500 trabajadores de la institución. Ahora sí contamos con conexión a la red 
interna del hospital que abastece agua potable a todos los servicios de nuestra institución.
Con esta conexión hemos solucionando el problema de desabastecimiento de agua que por décadas hemos 
padecido en el hospital.

DIRECTOR GENERAL JUNTO A SU EQUIPO DE GESTIÓN EN LA APERTURA DE LA CONEXIÓN 
DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE
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SERVICIO TERMINADO DE RED COMPLEMENTARIA DE AGUA POTABLE

RED COMPLEMENTARIA DE AGUA POTABLE



REMODELACIONES

DEPARTAMENTO MEDICINA

NUEVO CENTRO DE ENTRENAMIENTO DE CIRUGÍA LAPAROSCÓPICA
CUENTA CON 15 MODERNOS EQUIPOS DE ENDOTRAINER

DEPARTAMENTO GINECO-OBSTETRICIA

0605

DEPARTAMENTO CIRUGÍA GENERAL

M.C. Jorge Emilio Colina Casas 
Jefe del Departamento de Cirugía

El Dr. Orlando Herrera Alania, es otro destacado médico internista que está a cargo de la Jefatura del Depar-
tamento de Medicina, uno de los departamentos más importantes de nuestro hospital; su profesionalismo y  
liderazgo le ha permitido ocupar ese cargo, y contar con la confianza y el apoyo de todo el equipo de gestión 
que lidera nuestro Director General, el Dr. Julio Silva Ramos. Durante su gestión se logró la remodelación 
de los ambientes de Medicina, se adquirieron mobiliarios (camas hospitalarias, veladores), entre otros logros. 
El Dr. Herrera lidera un importante equipo de profesionales médicos, enfermeras y técnicos que día a día 
trabajan arduamente por sacar adelante a su departamento y al hospital, brindando un servicio de calidad con 
calidez a los pacientes que llegan a atenderse al hospital. Ahora más que nunca se encuentran comprometidos 
en la lucha contra el Covid-19.
En el aniversario de nuestro hospital, ahora que cumplimos nuestras bodas de roble, le hacemos llegar nuestro 
saludo y felicitación institucional al Dr. Orlando Herrera Alania, y a todo el personal asistencial y administra-
tivo que labora en todo el Departamento de Medicina. 

HOSPITALIZACIÓN

MONITORES MULTIPARAMETROS MONITOR FETAL

SALA DE ECOGRÁFIAS
CENTRO DE MEDICINA FETAL 
(ECOGRÁFO DE ALTA GAMA)
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Nuestro  Director General, Dr. Julio Silva Ramos acompañado por todo el Equipo de Gestión del Covid-19, 
médicos, enfermeras, técnicas y personal asistencial del hospital, conjuntamente con el Dr. Víctor Zamora 
Mesia (Ex Ministro de Salud) recorrieron el Área Crítica de Emergencia de Covid-19, previa a su puesta en 
marcha. 
“Cuando hay deseos y voluntad de ejecutar obras de salud con transparencia y buen manejo del pre-
supuesto se pueden edificar nuevos ambientes en favor de nuestros pacientes y público en general”, 
remarcó nuestro director. Así mismo, agradeció a todo el Equipo de Gestión de Covid-19 del hospital que lo 
acompaña en la primera línea de batalla contra este mortal virus, señalando que “Desde que me hice cargo 
de esta lucha contra el Covid-19, me comprometí conjuntamente con los médicos, enfermeras, técnicas 
y todo el personal de salud y administrativo del hospital, a darlo todo por salvar vidas, y seguimos po-
niendo todo nuestro esfuerzo y dedicación tratando de que no nos falte ningún detalle porque se trata 
de vidas humanas.

30 CAMAS COVID-19 PARA NUESTRO HOSPITAL

A N T E S

D E S P U É S

Así empezamos la lucha contra el Covid-19, bajo ésta carpa temporal instalada por la Dirección General de 
Gestión del Riesgo de Desastres y Defensa Nacional en Salud del MINSA con camas y balones de oxígeno, 
que no fueron los más apropiados. En realidad, al inicio se pensó que todo esto iba a ser muy pasajero, pero 
sin embargo, todo empezó a desbordarse y tuvimos que implementar estructuras de mayor amplitud para la 
hospitalización de nuestros pacientes.

IMPLEMENTACIÓN DE ÁREA AISLADA DE 
EXPANSIÓN - MÓDULOS DE EMERGENCIA 

CRITICA COVID-19 30 CAMAS

NUESTROS INICIOS CONTRA EL COVID-19

La organización y la respuesta inmediata del equipo de gestión, no se hizo esperar para hacerle frente a la 
pandemia; con el presupuesto covid-19 que se le asignó al hospital se implementó una mejor infraestructura, 
instalando un Área Aislada de Expansión -Módulos de Emergencia Crítica Covid-19 con 30 camas debida-
mente implementadas con su respectiva red de oxigeno empotrados y con el recurso humano necesario.



A N T E S
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Visita de Ministro de Salud coincide con la Inauguración del Centro Hospitalario y 
Atención de Aislamiento Temporal con 48 camas para COVID-19.

Pocas veces llega a un hospital un Ministro de Salud, 
salvo para constatar una denuncia de gravedad; pero 
en el caso de nuestro hospital, en lo que va del año 
hemos tenido la visita del Dr. Víctor Zamora Mesia 
(Ex Ministro de Salud) hasta en dos oportunidades 
en menos de un mes, y las dos oportunidades han 
servido para testimoniar el denodado esfuerzo que 
venimos realizando todo el personal asistencial y ad-
ministrativos, conjuntamente con el equipo de ges-
tión, en medio de la pandemia del covid-19.

En las fotos se observa al Director General del hospital Julio Silva Ramos, dando declaraciones a la prensa el día de la 
inauguración conjuntamente con el Dr. Víctor Zamora Mesia (Ex Ministro de Salud) y personal del mencionado proyecto.

La presencia del Ministro sirvió también para inaugurar el funcionamiento del Módulo Covid-19 del Proyecto Especial Legado de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 
2019, con 48 camas, acto en el que estuvieron presentes el Lic. Alberto Valenzuela Soto Director Ejecutivo del mencionado proyecto. En dicho acto el  Dr. Zamora felicitó al Dr. 
Silva y a todo su equipo de gestión, especialmente a los médicos, enfermeras, obstetras y técnicos por la labor que desarrollan frente al Covid-19, y los instó a seguir trabajando 
sin hacer caso a las denuncias infundadas que se vienen propalando en los medios de comunicación y redes sociales y le brindo todo su apoyo.  

Éste Centro Hospitalario cuenta con 10 monitores de 
funciones vitales, 01 Ecógrafo, 12 Pulsímetros para 
medir la saturación de oxígeno en la sangre, 01 Des-
fibrilador, 01 Equipo de Rayos X, y conexiones de 
puntos de red de oxígeno.   
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La Prevención siempre será nuestro fuerte para 
derrotar al Covid-19, por eso permanentemente 
desinfectamos todos los ambientes del hospital.

Cumpliendo con el protocolo de bioseguridad, como medida de prevención, la mayoría de las oficinas admi-
nistrativas del hospital fueron desinfectadas para evitar que los trabajadores se contagien de Covid-19. “Nues-
tra política de prevención y erradicación contra este mortal virus se aplica de forma sistemática para 
salvaguardar la salud e integridad física de nuestro personal”, subrayó el Dr. Julio Silva Ramos. 
El trabajo de desinfección se inició en la puerta de acceso principal y en la puerta de ingreso a la Emergencia 
de nuestro nosocomio, a fin de prevenir el contagio del COVID-19, ya que muchos pacientes realizan largas 
colas antes de ingresar al área de TRIAJE donde se toman las pruebas de descarte y son atendidos por los 
profesionales de la salud de nuestro hospital. 
Cabe destacar que el trabajo de desinfección lo realizaron dos experimentados fumigadores de la Oficina 
de Epidemiología y Salud Ambiental. El Dr. Silva Ramos manifestó que esta acción se viene realizando de 
manera periódica en todos los ambientes del hospital a fin de minimizar los riegos de contagio, cautelando 
la salud de nuestro personal. Así mismo hizo un llamado a los pobladores de Lima Norte, ya que éste es un 
hospital referente de toda esta jurisdicción territorial, a que mantengan la distancia, usen mascarilla y se laven 
continuamente las manos con jabón y agua.

Cápsulas que sirven para trasladar 
a pacientes COVID-19

La Municipalidad de Comas, a través de la Dra. Karina 
Maily Pérez Silva, de la Sub-Gerencia de Salud, entregó 
una donación de 2 cápsulas de aislamiento para el traslado 
de pacientes Covid-19.
El Director General del Hospital Dr. Julio Silva Ramos 
recibió la donación y agradeció el buen gesto solidario del 
alcalde Dr. Raúl Díaz Pérez
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El Dr. Julio Silva Ramos y la Dra Judith Danz Luque Recepcionan 
la donación de las 02 Cápsulas de mano de la Dra. Karina Maily 

Pérez Silva Sub-Gerenta de Salud de la Municipalidad de Comas.

Cuando se iniciaba el año 2020 las ideas y deseos eran de un año de mejoras, don-
de nuestro objetivo era continuar nuestro trabajo en espera de la construcción de 
nuestro nuevo hospital, y mirábamos de lejos algunas noticias que hablaban de nu-
merosos casos de neumonías en China. Sin embargo cada vez se hizo más cercano 
el problema, se inició un trabajo coordinado, imaginando una ola menos voraz de la 
que nos ha llegado, ideamos planes, contingencias, acciones, grupos de trabajo para 
hacer frente a una amenaza que pronto llegaría. Comenzamos el trabajo en nuestro 
hospital con un grupo  de compañeros de trabajo, mínimamente armados pero con 
las enormes ganas de ganarle a esa amenaza que aún  no conocíamos. 

#Quedateencasa
Equipo COVID-19

Dra. Judith Danz Luque
(Comando COVID-19)

Vivencias Inesperadas

Nuestras fuerzas  de emergencia se pusieron frente a la amenaza, y el 6 de marzo ya con la noticia del pri-
mer caso en nuestro país, esperábamos  intranquilos el momento de nuestro paciente número uno  y llegó;  
rápidamente se sumaban más pacientes, hasta convertirse  un número mayor del imaginado, pasamos de ser 
un establecimiento de descarte a atención de pacientes COVID-19,  fuimos expandiendo nuestras áreas, in-
crementando nuestro equipo de recurso humano. La concentración cada vez más intensa de una demanda de 
pacientes graves que requieren todo el arsenal de nuestros servicios de salud: emergencias, hospitalización y 
cuidados críticos, nos obligó en todo momento a cambios constantes y acelerados, mismos que probablemente 
quedarán porque eran necesarios para un trabajo  de manera ordenada y eficaz. Se realizaron mecanismos de 
las respuesta basado en nuevos flujos asistenciales separados para pacientes COVID y NO COVID, elimina-
ción de visitas a familiares, organización de equipos multiprofesionales, adaptación de nuevos espacios y uni-
dades, Infraestructuras nuevas para atención, redistribución de personal y nuevas contrataciones, ampliación 
de jornadas entre otras. La respuesta del personal de nuestro hospital es extraordinaria, tanto en su voluntad y 
disposición de trabajo como en sus competencias para hacer frente a este enemigo desconocido. Nos hemos 
dado cuenta que la única manera de resurgir, de vencer a esta pandemia es renacer en nosotros el sentido de 
ayuda, de pertenencia a un grupo, a una sociedad, de ser responsables de manera colectiva. En tiempos en los 
que lo virtual es el común de nuestros días, donde las relaciones interpersonales se dan entre redes y aplica-
ciones, se ha podido extrañar más la cercanía real, el abrazo sincero, el calor de las conversaciones de grupo, 
el terminar una jornada y tomarse un café con los compañeros, la sonrisa que hoy se aprendió a verla a través 
de los ojos. NO VOLVEREMOS A SER LOS MISMOS ESO SIN DUDA. No solo por el dolor físico, duelen 
las lesiones por protegernos al extremo, las huellas de los lentes y respiradores quedan, el cansancio de largas 
jornadas golpea, pero mucho más la carga psicológica, el dolor de las personas que se van, hemos creado un 
nexo, una conexión con el familiar quizás a través de un celular, de unas palabras, nos duelen los pacientes,  
pensando que aún no era su tiempo de partir, existe temor  de ver cómo se van los amigos y saber que inexo-
rablemente alguno de nosotros también podría partir.
Quedará más allá de las secuelas de una 
enfermedad, las secuelas,  las marcas de 
una sociedad  poco comprometida, irres-
ponsable, egoísta, indiferente, que lo úl-
timo que piensa es en el prójimo, pero a 
la cual nos debemos. Hemos sentido caer 
lágrimas, hemos visto mucho sufrimiento, 
pero también hemos visto muchos triun-
fos, mucho amor, mucha fuerza,  fortale-
za que resulta del trabajo en equipo, he-
mos batallado, la muerte nos ha vencido, 
algunas otras hemos logrado vencerla y 
con toda  certeza, seguiremos, no como 
héroes, sino como un grupo de personas 
que sienten y que temen al igual que todos 
pero con la firmeza de que vale todo es-
fuerzo del equipo Sergio Bernales.



El Dr. Julio Silva Ramos flanqueado por el Dr. Orlando Herrera 
Alania y el Dr. Santiago Antnio Herrera Morales, recibiendo las 

Donaciones de Laboratorios Bagó

La Organización Benéfica, Socios en Salud y USAID 
(Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Inter-
nacional) donaron al hospital Equipos de Protección Per-
sonal (EPP) consistentes en mascaras FPP2, las mismas 
que fueron entregadas al personal asistencial, médicos, 
enfermeras y técnicos auxiliares que están en la primera 
línea de lucha contra el COVID 19.

El Dr. Marco Antonio Tobar Huamani, Director de So-
cios en Salud, refirió que en tiempos difíciles su organi-
zación seguirá dando muestras de apoyo y solidaridad a 
nuestro Hospital.
Por su parte el Director General de nuestro hospital, ex-
presó su agradecimiento por dicha donación, indicando 
que todo el personal de salud está muy agradecido por 
este gesto solidario y humanitario.

En un gran desprendimiento de solidaridad, Labo-
ratorios Bagó donó al hospital elementales equipos 
médicos consistentes en mascarillas KN95, así como 
mascaras protectoras, lentes protectores y guantes.
Nuestro Director General Dr. Julio Silva Ramos des-
tacó la donación de Laboratorios Bagó señalando que 
ante una emergencia nacional la empresa privada se 
solidariza con el personal de la salud, que día a día 
lucha contra la mortal epidemia.

Agregó que su buen gesto humanitario, sirve de alien-
to y fortalece al personal asistencial y administrativo 
que están en la primera línea de la lucha contra el 
COVID 19.

Un noble y destacado gesto de solidaridad tuvo la     
Organización “Voluntariado Comunitario Génesis”, 
al donar medicinas para combatir el mortal Covid-19 
que, fueron entregadas inmediatamente a las personas 
que vienen al hospital a realizarse la prueba rápida, pa-
cientes y personal asistencial del hospital.
La señora Margarita Nancy Paredes López, presidenta 
de ésta organización dijo que la donación forma parte 
de la ayuda social que brindan en tiempos tan difíciles 
para conseguir medicinas, que escasean en crisis sani-
tarias.
El Dr. Julio Silva Ramos agradeció al “Voluntariado 
Comunitario Génesis” por su muestras de solidaridad 
y ayuda humanitaria en momentos en que la medicina  
escasea y es dificil de conseguir para combatir esta le-
tal pandemia.

Importante lote de mascarillas fue donado por 
Socios en Salud y USAID 
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Dr. Julio Silva Ramos y el Señor Francisco Valdivia Unzueta 
Voluntario de la Cruz Roja Peruana

Donación Cruz Roja Peruana (KOTEX)
El Coordinador del Área de Gestión de Riesgos y 
Desastres de la Cruz Roja Peruana, señor Ever Soto 
Machaca, realizó la donación de pack de toallas hi-
giénicas de la marca Kotex, que fueron distribuidos al 
personal femenino de nuestra institución.

Dicho donativo fue gestionado por la Jefa de la Ofici-
na de Comunicaciones Lic. Mayra Rengifo Gonzales. 
Nuestro Director General agradeció dicho gesto indi-
cando que toda donación es bien recibida en tiempos 
de emergencia como la que estamos viviendo a raíz de 
la pandemia covid-19.

Laboratorios Bagó“Voluntariado 
Comunitario Génesis”

USAID (Agencia de los Estados Unidos para el 
Desarrollo Internacional)

Cuando acepté la invitación generosa de nuestro Director General, el Dr. Julio Silva Ramos, para 
asumir la Jefatura de la Oficina de Comunicaciones, en tiempos de Covid19, confieso que tuve mucho 
temor, y es que el área de comunicaciones es el vaso comunicante del hospital con el Minsa, con la 
Diris Lima Norte y con otras instituciones públicas y privadas, y con todos los departamentos y servi-
cios al interior del propio hospital; siempre hay que estar dando la cara en todos los frentes, y el riesgo 
de contagio del  covid-19 es alto; por eso, cuando uno piensa en su familia se paraliza, el corazón se 
estruja de solo imaginarlo; y es que la mente es poderosa, y éste virus aún más por que no discrimina, 
seas niño, joven, adulto, o adulto mayor, siempre serás vulnerable. Éste virus es impredecible y uno no 
sabe cómo, cuándo y por dónde va a venir el bochazo. Al más recio le tiemblan las piernas.

Reto en Tiempo de COVID-19

Como licenciada en comunicaciones estoy habituada al contacto, a la cercanía, a tratar con la gente. Todo eso es parte de 
esta carrera. Pero ahora son tiempos distintos, son tiempos difíciles, hay que tomar los cuidados y la precaución necesaria. 
Cuando uno sale de casa todos los días a trabajar al hospital y se despide de la familia agitando las manitas, éste es un 
ritual trágico aprendido, parecido al del soldado cuando se va a la guerra. Uno llora por dentro. También lloran los que se 
quedan en casa esperando, y a veces por siempre, porque uno no sabe si volverá de la guerra. Sólo nos encomendamos a 
Dios y nos ponemos en sus benditas manos. En ésta tarea nos ha tocado cubrir notas de prensa muy tristes. Ver partir a la 
eternidad a un familiar, a un compañero o a una compañera de labores, a una amistad con quien solo unos días atrás uno 
compartió labores, risas, alegrías, es algo que te parte el alma, es algo que te deja una llaga abierta en el corazón, difícil de 
cicatrizar. Somos sensibles, somos de carne y hueso y también nos conduele el dolor ajeno. Esas son las experiencias que 
nos ha tocado vivir con esta pandemia.
A pesar todas éstas experiencias trágicas, si es que Dios nos da vida y salud, seguiremos trabajando con la misma dedi-
cación, con el mismo esfuerzo, sin envidias ni egoísmos, sin criticas destructivas, sumándonos al esfuerzo colectivo, a 
las ideas, a los buenos propósitos que lidera nuestro Director General, el Dr. Julio Silva Ramos. Seguramente nos equi-
vocaremos, porque como seres humanos somos falibles. Pero debe quedar claro que lo hacemos con la mejor de nuestras 
intenciones y con la buena fe de contribuir con nuestro hospital y por nuestros pacientes. 
Expreso mi saludo afectuoso a todos los trabajadores del hospital que forman parte de la comunidad bernalina y les deseo 
Felices Bodas de Roble al Hospital Nacional Sergio E. Bernales.

Personal femenino recibiendo donativo.

Jefa de la Of. de Comunicaciones
Lic. Mayra Rengifo Gonzales 
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Representante de la Embajada de Taipéi
Iván Yueh – Jung Lee con el Dr. Julio Silva Ramos 

(TAIWAN - PERÚ)

Teleorientación

Separe su cita a través de:
https://doctorfast.pe/

Para mayor información contactarnos de:
Lunes a Viernes de 09:00 am. - 03:00 pm.

01-5201542          925-141-340

 √ Cardiología
 √ Endocrinología
 √ Gastroenterología
 √ Psicología

 √ Cirugía General
 √ Cirugía Oncológica
 √ Gineco - Obstetricia 
 √ Neonatología
 √ Oftalmología
 √ Otorrinolaringología
 √ Pediatría
 √ Urología

y otras más ...

Especialidades Médicas

Proyecto 
‘‘Puertas de Emergencia’’

El Presidente de la Asociación Civil “Los Hijos del Padre 
Pío - Proyecto Puertas de Emergencia’’ señor Fabrizio Ca-
ciano Serrano donó mantas polares para los familiares de 
los pacientes que ingresarón por Emergencia. Ésta dona-
ción lo realiza en alianza con la empresa Loyalty – Puntos 
Bonus. 

Éste gesto solidario y caritativo fue destacado por nuestro 
Director General Dr. Julio Silva Ramos, quien señaló que 
la Asociación Civil ‘‘Puertas de Emergencia’’ demuestra su 
labor social y humanitaria en momentos difíciles que vive 
el país.

Entrega de mantas polares a los familiares de pacientes ingresados 
por Emergencia

Dr. Julio Silva Ramos
Director General

Dr. Rodrigo Muñoz Barbieri
Médico Especialista en Ginecología y Obstetricia

Sr. Fabrizio Caciano Serrano
Presidente ‘‘Puertas de Emergencia’’

Gran Aceptación tiene entre los pobladores de Lima norte el nove-
doso Sistema de Teleorientación, a través de videollamada para re-
cibir tu cita y recibir atención médica en las diferentes especialida-
des que ofrece la cartera de servicios de nuestro Hospital Nacional 
Sergio E. Bernales.
La Jefa de la Oficina de Estadística e Informática Ing. Mónica Rosas  
Sánchez, dio a conocer que 80 médicos están brindando atención a 
los usuarios que realizan sus telellamadas.

Dra. Delia Pumacayo Cruz
Ginecóloga Obstetra

Embajada de Taipéi
El Director General del hospital, Dr. Julio Silva Ramos recibió 
de manos de la Oficina Económica y Cultural de Taipéi (Tai-
wán) con sede en el Perú, mascarillas quirúrgicas de uso médi-
co, las mismas que fuerón distribuidas a nuestro personal asis-
tencial y administrativo.
El representante de la Embajada de Taipéi, Iván Yueh – Jung 
Lee fue el encargado de entregar la donación a nuestro Direc-
tor, quien agradeció a la técnica en enfermería de nuestro no-
socomio, la señora Jenny Lapierre, por las gestiones hechas ante 
el consulado asiático.

Es justo reconocer el esfuerzo y dedicación desplegada por las áreas administrativas del hospital, la C.P.C. Ma-
ritza Victoria Rodríguez Ramírez, Directora Ejecutiva de la Of. de Planeamiento Estratégico; el Ing. Eduardo 
Cerro Olivares, Director Ejecutivo de la Oficina Ejecutiva de Administración; la Lic. Zoila Teodolinda Moya 
Soto, Jefa de la Oficina de Logística; la señora Noemí Cordero Félix, Coordinadora del Equipo de Almacén e 
Información; la C.P.C. Elsa Salcedo Alfaro de Lorino, Jefa de la Oficina de Económia; el Lic. Feliciano Por-
tuguez Luyo, Jefe de la Oficina de Personal; el Ing. Jorge Vidal Leyva Vílchez, Jefe de la Oficina de Servicios 
Generales y Mantenimiento.

Sin ellos y sin el personal a su cargo el funcionamiento del hospital no sería posible, porque la parte adminis-
trativa y la parte asistencial constituyen un binomio indisoluble para su funcionamiento. Por eso nuestro Di-
rector General Dr. Julio Silva Ramos, reconoce, felicita y agradece en la persona de cada uno de ellos, a todo 
el personal administrativo que está bajo su mando y los insta a seguir trabajando con la misma dedicación y el 
esmero para que nuestro hospital siga creciendo como institución, y aprovecha la oportunidad para enviarles 
un saludo y un abrazo afectuoso por el aniversario de nuestro hospital en sus Bodas de Roble.  

Binomio Parte Asistencial y Administrativa
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El Dr. Oscar Otoya Petit, Con sus 
pacientes a las cuales atiende diaria-

mente en el Pabellón de 
Gineco-Osbtetricia.

Dr. Oscar Otoya Petit, Jefe del Departamento de 
Ginecobstetricia, otro baluarte.

Oscar Otoya Petit, es un médico de fuste que empezó a ejercer la medicina en el Hospital Nacional Sergio E. 
Bernales, desde cuando era residente de Ginecobstetricia, en las difíciles décadas de los ochentas y noventas, 
en plena efervescencia del terrorismo; desde entonces han pasado más de treinta y tres años, de los cuales la 
mitad aproximadamente viene Jefaturando el Departamento de Ginecobstetricia. También se ha desempeñado 
como Presidente del Cuerpo Médico, y Jefe de Docencia e Investigación, entre otros cargos.
Su vasta experiencia profesional, su trato afable, su simpatía y su sencillez le han permitido ganarse el respeto 
y la consideración de sus colegas, especialmente de su destacado equipo de médicos, obstetras, enfermeras 
y técnicas, quienes conjuntamente con él han sacado adelante el Departamento de Ginecobstetricia y lo han 
llevado a un alto nivel de competitividad y eficiencia, resolviendo favorablemente patologías de alta comple-
jidad.
A pesar de estar al frente de la Jefatura él se programa para intervenir personalmente en las operaciones más 
complicadas. Siempre se le ha escuchado decir, al igual que a nuestro Director General el Dr. Julio Silva 
Ramos, con quien son amigos desde siempre, -se conocieron en las aulas universitarias e hicieron su resi-
dentado juntos- que no hay que sacarle cuerpo a la responsabilidad, y no hay que perder la mano tampoco, 
refiriéndose a que siempre se debe estar operando para no perder el pulso.

Cuando lo buscamos para hacerle la presente nota, lo encontramos aten-
diendo a sus pacientes, bien protegido con todos los elementos de biosegu-
ridad, y le preguntamos si tiene temor de contagiarse y contagiar a su fami-
lia; nos responde -desde luego que sí, el temor es permanente, por eso hay 
que extremar los cuidados y no bajar la guardia- le preguntamos también 
por los casos de aquellas pacientes que no sobrevivieron a las operaciones. 
mira al vacío, se pone pensativo, se le humedecen los ojos, se le quiebra la 
voz y responde -ése es el momento más difícil, más triste que nos toca vivir 
como médicos, cuando se nos muere una paciente y le tenemos que dar 
la noticia a sus familiares- agrega que, a pesar de sus años de experiencia 
siempre le sigue conmoviendo un suceso así. -Siempre duele ver morir a 
una paciente. El día que un médico deje de ser sensible a la muerte, mejor 
que no ejerza nos dice-
Le preguntamos si en el hospital se vienen atendiendo pacientes embaraza-
das con diagnóstico de Covid-19; nos dice que sí, que el cincuenta por cien-
to de las embarazadas que superaron el Covid-19 aún siguen atendiéndose 
en el Departamento de Ginecología, que la mayoría son pacientes asintomá-
ticas que tienen las secuelas inmunológicas de la mencionada enfermedad, 
por lo que, deben estar en permanente evaluación y acatar las medidas de 
bioseguridad, Que ninguna mujer trajo al mundo un recién nacido con Co-
vid-19, ya que es imposible que se den estos casos. Lo dice con la sabiduría 
y el conocimiento científico que le dan sus años de experiencias. 
Le preguntamos qué les recomendaría a las mujeres embarazadas para pre-
venir el Covid-19, dice -mucha higiene, permanentes exámenes, tomar 
vitamina C y una buena alimentación; es la única manera de que salgan 
bien de su embarazo-
El Dr. Otoya Petit, mira su reloj, en diez minutos debe ingresar a sala de 
operaciones; antes de irse nos dice -estamos salvando la vida de las ma-
dres y de los neonatos, no hay tiempo que perder, Nuestro equipo trabaja 
incansablemente las 24 horas del día.- Se despide de nosotros dejando su 
agradecimiento a todo el personal administrativo y asistencial que labora en 
el Departamento de Gineco Obstetricia y saluda al hospital por su aniversa-
rio y por su “Boda de Roble”, así como al Director General del Hospital. Dr. 
Julio Silva Ramos, por la confianza depositada en su persona y por todo el 
apoyo que le viene brindando al Departamento de Ginecobstetricia.

Trato de imaginarme la inmensa alegría que debe sentir el personal asis-
tencial cuando un paciente Covid-19, que ingresó a la Emergencia al borde 
de la muerte, porque saturaba 65% de oxigenación en la sangre y tubo que 
ponérsele oxígeno, que pasó a la UCI (Unidad de Cuidados Intensivos)  y 
que permaneció más de 30 o 40 días de intenso tratamiento y cuidado en el 
hospital, es dado de alta. Es rescatar una vida de la guadaña de la muerte, 
es ganarle la batalla al mismísimo Covid-19. Algo similar ocurrió con la 
señora Wilma Karina Bardales Robalino, quien estuvo internada en la cama 
9 de Hospitalización- Legado II desde el 30 de julio, y gracias a Dios y a 
todo el personal asistencial que cuidó de ella, fue dada de alta el sábado 08 
de agosto, convirtiéndose así en la paciente N°200 -No pensé ver nueva-
mente a mis hijos y a mi familia- dijo visiblemente emocionada mientras 
abandonaba el hospital en silla de ruedas. -Dios me ha dado una nueva 
oportunidad- se le alcanzo decir mientras agradecía al personal asistencial, 
al personal de legado de los juegos panamericanos y parapanamericanos 
2019 y a la Lic Mayra Rengifo Gonzales, Jefa de la Oficina de Comunica-
ciones del hospital, que le hacían vivas y hurras despidiéndola.
Así trabajamos por nuestros pacientes en el Hospital Nacional Sergio E. 
Bernales, sin egoísmos y sin mezquindades, bajo el lema de “No hay yo 
sino nosotros, nosotros nos debemos a los demás y los demás se deben a 
nosotros”. Eso se llama Trabajo en Equipo para salvar vidas.

Paciente N°200

Personal del Proyecto Legado despidiendo a la 
Paciente N°200 - Wilma Karina Bardales Robalino 

Ambiente de Hospitalización Temporal

Familiares Agradeciendo al personal Asistencial del Hospital 
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PROYECTO DE NUEVO HOSPITAL UNA REALIDAD
Qué oportunidad tan extraordinaria la que nos ha tocado vivir en medio de toda esta pandemia del Co-
vid-19. Celebrar los 80 años de existencia institucional, las bodas de roble de uno de los hospitales más 
emblemáticos de Lima, nuestro glorioso Hospital Nacional Sergio E. Bernales. Celebrarlo festejando 
nada menos que con la suscripción del contrato de Estado a Estado entre la República de Francia y 
el Perú, para el Asesoramiento Técnico de la Ejecución del anhelado proyecto de inversión del nue-
vo hospital “Mejoramiento y Ampliación de los Servicios de Salud del Hospital Nacional Sergio E. 
Bernales”.
Sin lugar a dudas éste es uno de los logros de gestión más importantes que se ha dado en la vida institucional 
de nuestro hospital, gracias al liderazgo, a la persistencia y a la tenacidad del Dr. Julio Antonio Silva Ramos, 
Director General de nuestro hospital, quien conjuntamente con todo su equipo de gestión, y el apoyo de traba-
jadores asistenciales y administrativos, -venciendo las enormes dificultades, las discrepancias y la oposición 
que tuvo que soportar dentro y fuera del hospital- logró su cometido. Ésta fue la principal razón por la que 
quise ser director de este hospital, dijo visiblemente emocionado cuando le tocó dar su discurso de orden en 
la ceremonia especial que se celebró para la suscripción del Contrato entre Perú y Francia el día sábado 27 
de junio de 2020, en el paraninfo del Ministerio de Salud, en presencia del Embajador de Francia Antoine 
Grassin, el Dr. Víctor Zamora Mesia (Ex Ministro de Salud), el Dr. Víctor Bocángel Puclla (Viceministro de 
Prestaciones y Aseguramiento en Salud), y otros altos funcionarios del MINSA y de la Embajada de Francia. 
El día que me vaya del hospital, me iré satisfecho por haber contribuido modestamente en hacer realidad uno 
de los anhelos más caros y más postergados de toda la mancomunidad de Lima Norte.     
Éste logro importante nos permitirá contar con una moderna infraestructura hospitalaria y equipos médicos de 
última generación que beneficiará a más de 3.4 millones de personas. De acuerdo a lo señalado por el propio 
Ministerio de Salud, éste sistema se implementará mediante su Programa Nacional de Inversiones en Salud 
y AP-HP Internacional designadas por el Gobierno Fran-
cés, ejecuten las respectivas obras. 
En la mencionada ceremonia el Dr. Víctor Zamora Mesia 
(Ex Ministro de Salud) dijo que esta modalidad de con-
trato garantiza la transparencia porque estará supervisada 
por las instancias de fiscalización, y que esta modalidad 
de ejecución no significa una privatización de los servi-
cios de salud.
Éste nuevo y moderno complejo hospitalario nos permi-
tirá contar con una mayor capacidad resolutiva para aten-
der casos de alta complejidad.

El Dr. Julio Silva Ramos, el Embajador de Francia Antoine Grassin, el Dr. 
Víctor Zamora Mesia (Ex Ministro de Salud), el Dr. Víctor Bocángel Puclla 

(Viceministro de Prestaciones y Aseguramiento en Salud), y otros altos 
funcionarios del MINSA y de la embajada de Francia.  


